

La Voz de Menorca

Número atrasado, 20 centimos. Número suelto, 10. **DIARIO REPUBLICANO**. Año XV—Número 5.150

En la Isla al mes. Ptas. 2.00
Resto de España. 3.00
Extranjero, al año. 0.00

MAHON, VIERNES 25 JUNIO 1920

Redacción y Administración: CALLE NUEVA.—Teléfono 160

DIFERENCIAS

La vanidad es uno de los peores defectos de la especie humana. Todo lo que puede servir para adornar y distinguir a los hombres—y a las mujeres—es disfrutado y ostentado; es el más común de los casos el uso y abuso de ciertos términos, que, en política, suelen servir para propagar artículos de... fé. Y los sedicentes de tal o cual término, se preocupan tanto de la palabra, que muy a menudo el concepto queda abandonado y vacío.

Como una escala de colores, los partidos se gradúan de derecha a izquierda. Siendo el afán de distinción el principal móvil de muchos, unos se alistan en la más extrema derecha y otros se colocan al extremo, *más extremado* (valga la redundancia) de la izquierda; por esto, siendo a menudo tan semejantes el origen y la finalidad, no es extraño que luego tengan tantos puntos de contacto. Ambos reclaman sus adeptos entre una misma clase, la cual irresponsablemente, es por desgracia la mayor rémora para el progreso. Son gentes que tienen un cierto parecido con la candida alondra, la cual, inocentemente, con unos espejuelos se deja cazar. Hay ejemplares tan alondrosos que, subyugados por el reclamo, se prestan con entusiasmo para servir de pedestal en holocausto de su *Personaje* o *Compañero*.

Cada día se hace más conveniente, una continua revisión de valores; porque no basta que don Fulano se cobije bajo un pendón y Zutano se apropie de un nombre sonoro para que uno y otro ya ocupen el lugar que merecidamente les corresponda.

No es suficiente, no debe serlo, que don Fulano sea visto con negros ropajes para que sea cristiano; y tampoco el gritar mucho, el decir barbaridades y mostrar predilección por los tonos violentos, es bastante para acreditar a nadie de muy adelantado.

Para ser cristiano es preciso conocer, y sobre todo practicar, las doctrinas de Cristo; para ser socialista, por ejemplo, no basta intercalar unas frases alisonantes en el discurso, ni citar a Marx, cada dos por tres, en la conversación.

Cristo expulsando a los mercaderes del templo y Marx temiendo que ciertos rusos intentasen adoptar su sistema dieron muestras de esta: con vencidos de que de ciertas manos todo sale maltrecho, desvirtuado y desacreditado. A causa de estos gentes va quedando abandonado por ineficaz el cristianismo; y a causa de estas gentes, no queremos, por previsión, aceptar un programa que suplantando el nombre de una nueva *trabazón social*, y sirviéndose aparentemente de sus normas, nos imponga, dogmáticamente, otro estado, vicioso de origen y con todos los defectos de los anteriores y actuales.

Amamos tan sinceramente nuestros ideales, que no queremos exponerlos al seguro fracaso de la ineptitud.

Nuestro anhelo no es la llegada de un fortuito acontecimiento que actuando en unas manos una considerable fuerza imponga la máscara de nuestros ideales; nosotros queremos que estos sean tan conocidos, amados y practicados que sea innecesario el *mandón* que nos conceda derechos y deberes.

No podemos imaginar la Libertad, impuesta por fuerza exterior; queremos que esta surja de nuestras convicciones y de nuestros actos. Toda imposición es tiranía; nuestro deseo no es cambiar de tirano y de esclavitud, sino suprimir unos por innecesarios y la otra por perjudicial. Por esto, cuando un hombre con obscuras vestiduras y más oscuros conceptos nos ofrece y recomienda un Cielo, o revestido de etiquetas, y a fuerza de amenazar, elogiar y prometer, caza adeptos, recordamos a la alondra y con reflexiva voz nos decimos: *aun están verdes*.

Ya parece que llegan a nuestros oídos, las palabras «es un vencido» que ciertos lectores que no que-



Sábado día 26 de Junio de 1920
A las 6 y 1/4 venmouth de gran moda con sexieto. — Otra sesión las 9 y 11/4
ESTRENO de la preciosa película del renombrado programa PARAMOUNT, titulada
EL INCREIBLE
magistralmente interpretada por el genial
JACK PICKFORD
Domingo: A las mismas horas, el mismo grandioso programa.
Muy pronto LA HONRADEZ DEL PECADO
por la genial MARIA JACOBINI

rán entendernos, comentarán nuestra actitud.

Nada más falso que esta afirmación. Nosotros no hemos sido vencidos, ni ideológicamente podremos serlo.

Sin creer en ningún Mesías, ni esperar ni confiar en el redentorismo de un Lenin, trabajamos cada día por nuestro mejoramiento, y siguiendo el progreso nos sentimos cada momento con más esperanzas y mayor probabilidad de alcanzar en un mañana un nuevo orden social menos defectuoso que el presente.

Los vencidos por su estulicia serán los que creen que con pesada bagaje, lleno de taras, pueden llegar muy lejos; estos caerán pronto, agobiados de fatiga.

Los vencidos, por su ignorancia, serán los que se creen suficientemente capacitados; estos pronto caerán heridos por su ineptitud. Los vencidos serán los que, sabiendo que engañan, pretenden que pronto, muy pronto, viviremos un nuevo régimen; esos, descubierta su falacia, caerán vencidos por el descrédito.

Nosotros no, nosotros los que no ensalzamos las cualidades ajenas, ni encubrimos los ajenos defectos, para que recíprocamente se nos ensalce y defienda; los que no queremos elevarnos a costa del partidismo de los demás, no podemos ser vencidos.

Nuestra batalla, no empieza ni acaba; no perseguimos ningún próximo e inconfesable fin, para que pueda rendirnos la desilusión, ni amedrentarnos el revés, ni vencernos el engaño. Luchamos sin esperar una victoria total. Queremos un progreso por mejoramiento moral y material. Sabemos que es inmensa la distancia a recorrer en el camino de la perfección; pero, acumulando siempre nuevas fuerzas de estudio y reflexión, caminamos adelante persiguiendo modestamente nuestro ideal.

CLAINET.
Junio 1920.

Se formó la distribución de fondos para el corriente mes.

A propuesta del señor Alcalde dirigirse al Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo en súplica de que se sirviera facilitar al Ayuntamiento la iglesia de San Pedro de esta población para que en caso de tomar mayores proporciones la epidemia variolosa que ha aparecido en Alayor, poder hospitalizar los ataques de la misma, ya que el Ayuntamiento no dispone de un edificio adecuado al efecto.

Practicar un recorrido en el Hospital Civil y abrir al público el servicio de baños instalados en el mismo.

Conceder un mes de licencia para ausentarse de esta villa a los señores Alcalde y Teniente 1.º.

A INFORME
Policía Urbana.
Instancia de don Francisco Timoner Vidal pidiendo permiso para hacer un nuevo portillo de entrada al huerto de su casa que da a la Avenida de la Industria Beneficencia.
Inclusión en la lista de socorros domiciliarios de la vecina Antonia Mir Vidal.
Celebrar las sesiones ordinarias a las veinte y una horas y treinta minutos.
Y por último a propuesta del concejal señor Servera se acordó hacer constar en acta el más profundo agradecimiento y expresivo voto de gracias para los vecinos que se dignaron recoger fondos con que socorrer las familias de los atacados de viruela, haciéndose también extensivos a todas las sociedades y particulares que han contribuido a tan benéfico fin.
Y se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Mahón
Beneficencia.
El miércoles próximo día 30 del actual a las doce de la mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el concurso para el suministro de aceite, jabón, azúcar, arroz, judías, patatas, pastas, chocolate, café, pan y garbanzos necesarios a los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad durante el próximo trimestre de Julio a Septiembre inclusivos.
Las proposiciones se harán por medio de pliegos cerrados y se adjudicará a los que ofrezcan hacer los suministros en mejores condiciones de baratura y bondad, y no se admitirán los precios superiores al corriente en plaza.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Mahón 25 de Junio de 1920.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

DR. VALDÉS GUZMÁN
Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela
Consulta médica los viernes de 7 y media a 8 y media.
Calle del Angel 16

Alcaldía de Mahón

Por el presente se cita a los individuos relacionados a continuación, para que se presenten en esta Alcaldía dentro del plazo de 10 días con el pase de segunda reservar para canjearlo con la licencia absoluta.
Reemplazo de 1908
Pedro Pons Soler.
Francisco Huguet Carreras.
Antonio Carratalá Orfila.
Bartolomé Mercadal Camps.
Sebastián Tíay Pons.
Mahón 25 de Junio de 1920.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

DINERO

RAPIDEZ Y DISCRECIÓN
SE OFRECEN partidas de dinero para 1.ª hipoteca y pagaré con buenas firmas.
SE DESEAN partidas de dinero para 1.ª hipoteca y pagaré con buenas firmas.
Informarán en el paseo de Augusto Miranda, 4; de 1 a 3 tarde todos los días laborables.
Se participa a este públicos que hay firmas y bigas para vender a precios módicos. 12

INTERESANTE

para fabricantes y almacenistas de calzado y curtidos
En esta imprenta encontrarán impresos para las declaraciones juradas por duplicado que mensualmente han de remitirse al Comité Oficial de Piel, Curtidos y Calzados de Barcelona conforme previene el artículo 10 de la R. O. de 26 Abril último. La falta de cumplimiento de dicha obligación dará lugar a imposiciones de multas.

Noticias marítimas

Comunicaciones
El señor ministro de Fomento contestó el día 22 en los siguientes términos al telegrama que el señor Presidente de nuestra Cámara de Comercio le dirigió hace días pidiendo que no se suprima la línea de Ciudadela a Palma:
«Ministro Fomento a Presidente Cámara Comercio de Menorca.
Contestó su telegrama manifestándole que cuando haya adoptarse resolución sobre asunto de que trata no olvidaré sus deseos que le daré poder para atenderlos.»
Del anterior telegrama se desprende que el día 20 no había resuelto nada todavía el Gobierno respecto al nuevo servicio de comunicaciones marítimas.
Según nuestras noticias, la Transmediterránea continuará prestando el servicio en las mismas condiciones

que lo hace hoy hasta el 31 de Julio próximo, y el 1.º de Agosto comenzará el nuevo servicio. Es de esperar, pues, que dentro de breves días resuelva el Gobierno sobre tan importante asunto, al cual nos consta que nuestra Cámara de Comercio, por lo que al servicio de Menorca se refiere, presta todo el interés que se merece.

La información que precede es la que podemos dar como recogida en la localidad. Por lo que concierne a las noticias que proceden de Palma hay que advertir que aquella prensa asegura uno y otro día con notoria insistencia que en el nuevo plan de servicios marítimos oficiales se asignan a Menorca las líneas que había en 1914. Esto se ha dicho además en una reunión de prohombres celebrada en el gobierno civil y se ha escrito en un documento que como consecuencia de aquella reunión se dirigió al señor Ministro de Fomento.

No cabe duda, pues, de que en el proyecto de comunicaciones marítimas se nos reconocen todas las que tuvimos.

Más es el caso que en Mallorca en diarios y en documentos se hace resaltar que no se piensa restablecer en Palma el servicio, conforme estaba en 1914, y que en cambio se ha seguido este criterio con Menorca y con Ibiza. Bien es cierto que a estas manifestaciones se añade haberse visto con satisfacción que así se nos trate y que únicamente se pide un criterio igual.

Anteayer por acuerdo del Ayuntamiento debió celebrarse en Palma una grandiosa manifestación pública con el Concejo al frente, no para solicitar, sino para reclamar con energía que sea atendida la demanda de Mallorca.

Plantada así la cuestión, suscribimos y apoyáramos las reclamaciones de referencia. Nos asalta empero el temor—y de ahí esta voz de alerta—de que el Gobierno que ya sabemos como las suele gastar, suprima para atender a Mallorca alguna de las líneas con que antes contábamos y que se nos reconocen muy lealmente. Tememos que esas largas de ahora obedezcan al íron que desde Palma se está dando.

De lo expuesto se deduce cuan oportuna es la actitud vigilante de nuestra Cámara de Comercio que sigue atenta al asunto para evitar que Menorca sea una vez más sacrificada.

Importa que el pueblo menorquín todo, con sus representantes al frente, se agrupe en torno de la Cámara de Comercio.

Movimiento de buques
Ayer llegó el vapor «Mahón» procedente de Barcelona y Aicudia. Por la tarde salió con rumbo a la ciudad condal, de donde regresará mañana.
—Esta noche a las ocho saldrá de Ciudadela para Palma el vapor correo.
—Ha salido para Palma con lastre el pailebot «Menorca», después de dejar el cargamento de mercancías varias que trajo de la capital de la provincia.

Oranion

Sábado día 26 de Junio de 1920. — A las nueve y cuarto
ESTRENO de la cuarta jornada de la interesante serie en 5 jornadas
LAS AVENTURAS DE MACISTE
— titulada —
Abnegación y castigo
Colosal interpretación del formidable atleta MACISTE y de la elegante e inspirada actriz ITALIA ALMIRANTE MANCINI.
Domingo, día 27
A las seis y cuarto. A las nueve y cuarto.
El mismo interesante programa que antecede.
A las once, a petición del público
GRAN BAILE DEL TRIANÓN
Martes próximo: PENSAMIENTO, por TOM MOORE.
En breve, estreno de la serie extraordinaria EL CASO CARTER.

